

Siete países impulsarán producción de quinua real

• *Representantes de naciones andinas, a través de una carta de intenciones, acordaron construir un Centro Internacional para mejorar el "grano de oro" en la localidad de Paria, ubicada a 23 km de la ciudad de Oruro. El canciller David Choquehuanca destacó el reconocimiento mundial de la quinua, porque contribuirá a disminuir el hambre en varios países del tercer mundo.*

Una carta de intenciones para construir el Centro Internacional de la Quinua fue suscrita ayer en esta ciudad por autoridades de Bolivia, Venezuela, Chile, Ecuador, Perú, Colombia y Argentina, cuyo propósito es la de impulsar la producción del "grano de oro" que contribuirá a disminuir el hambre en varios países del tercer mundo.

El proyecto será ejecutado en la localidad de Paria, distante a 23 km aproximadamente de la ciudad de Oruro, el que demandará una inversión de 25 millones de dólares. La tarea central de este nuevo organismo será mejorar la producción del grano, a través de estudios e investigaciones.

El representante de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en Bolivia, Crispín Moreira, manifestó que el Centro Internacional de la Quinua, contribuirá a combatir el hambre y la pobreza, su aporte garantizará la seguridad alimentaria y nutricional. Además, permitirá unir esfuerzos en la investigación científica, promoviendo el intercambio de documentos soberanía alimentaria de los países de la región.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



BOLIVIA EXPORTÓ EL AÑO PASADO 22.000 TONELADAS DE QUINUA A LOS MERCADOS INTERNACIONALES; MIENTRAS QUE, LA PRODUCCIÓN LOCAL FUE DE 69.000 TONELADAS, EMPERO EL IMPACTO CLIMÁTICO AFECTÓ UN 20 POR CIENTO.

Comisión nacional ingresaría a Chile en calidad de turista

• *Autoridades chilenas esperan anuncio oficial de Bolivia para visitar puertos.*

El canciller de Chile, Heraldo Muñoz, descalificó a la comisión del Gobierno boliviano que visitará la próxima semana los puertos de Antofagasta y Arica con la finalidad de verificar si existe maltrato a los choferes de transporte pesado. La autoridad dijo que "cualquier visita de turista es bienvenida".

Asimismo, dijo que La Moneda espera el anuncio oficial de parte del Gobierno boliviano

En dos años

Colombia duplica cultivos de coca

El representante de la oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Bo Mathiasen, aseguró que Colombia continúa siendo el primer país en el mundo en producción de coca, con más de 96 mil hectáreas sembradas, superando a países como Perú y Bolivia.

"En dos años se han duplicado los cultivos de coca en Colombia, al pasar de 48.000 hectáreas en 2013 a 96.000 hectáreas en 2015, siendo este país el mayor productor a nivel mundial", dijo Mathiasen.

El representante de la ONU, además, aseguró que factores como la suspensión de la fumigación aérea han sido fundamentales para el aumento de esta práctica ilegal.

"El aumento de los cultivos se debe a factores climáticos, logísticos y a la suspensión de la fumigación aérea, por lo que se reforzará la política antidrogas con la creación de nuevos comandos contra el narcotráfico y el aumento de 16 a 60 grupos de erradicación manual", manifestó el representante.

Mathiasen explicó que la producción de clorhidrato de cocaína aumentó un 46% el año pasado, cuando se produjeron 646 toneladas, frente a 442 de 2014.

Bo Mathiasen afirmó que entre los departamentos que más siembran este producto están: Cauca, Nariño, Putumayo y Caquetá. Por último recalzó que espera

que la siembra de coca disminuya una vez firmados los acuerdos de paz en La Habana, Cuba.

Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo

para la visita de la delegación boliviana a puertos en Chile.

Entretanto, los legisladores del oficialismo y la oposición calificaron como "soberbias" las palabras y la postura mostrada por el canciller Muñoz, quien descalificó la anunciada visita de la comisión oficial boliviana que viajará a Chile.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Según la ciudadanía

Cambios en la cédula de identidad son innecesarios

• *El nuevo documento no tendrán datos como estado civil ni profesión, pero incluirá la autoidentificación étnica.*

Los cambios anunciados en la cédula de identidad por el Servicio General de Identificación Personal (Segip), la que no tendría los datos de estado civil y profesión, pero que incluiría la "autoidentificación" étnica, fueron considerados por la ciudadanía como innecesarios.

De acuerdo con el sondeo de opinión realizado por EL DIARIO, se pudo conocer que unos critican el hecho que no se ponga visiblemente el estado civil y la profesión, puesto que se trata de un aspecto importante en la identificación personal; mientras que otros aplauden que en el nuevo documento se incorpore la autoidentificación étnica.

Entretanto, otros ciudadanos también expresaron su conformidad con el nuevo modelo de carnet y con la incorporación de chips ocultos, que tendrán referencias biométricas, además de contar con una capacidad criptográfica, mediante memoria interna de 80 kilobyte.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Matanza por odio racial y violencia policial en Dallas

Un nuevo tiroteo se registró ayer en Estados Unidos (EEUU) motivados por un odio racial y violencia policial que dejó un saldo trágico de 5 uniformados muertos en Dallas, siendo el principal sospechoso un veterano de guerra.

El tiroteo se produjo cuando finalizaba una protesta por las muertes de dos afroamericanos esta semana. El jefe de la policía de Dallas, David Brown, aseguró que los disparos contra los policías "empezaron desde una posi-

ción elevada" en un ataque que fue "planeado".

El gobernador de Texas, Greg Abbott, ofreció una rueda de prensa en la que confirmó que no tienen conocimiento de otros sospechosos y recalzó que sólo saben con certeza la información que ha salido a la luz del francotirador, pero lo que no es claro es si había otras personas que conocieran sus intenciones o lo hubieran ayudado.

Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo

Morenada boliviana conquistó EEUU



LA DANZA DE LA MORENADA BOLIVIANA DESLUMBRÓ EN ESTADOS UNIDOS.

Alrededor de 120 bailarines de morenada que participaron en carnavales en las ciudades de San Francisco y Las Vegas de Estados Unidos (EEUU), el pasado 28 y 29 de mayo, fueron reconocidos como "Embajadores del Floklore" por el Gobierno, a través del ministro de Culturas y Turismo, Marko Machicao, tras haber logrado el primer lugar por su destacada participación.

Durante su presentación en uno de los carnavales de mayor reputación en Estados Unidos realizada en mes de mayo, los bailarines demostraron la belleza de la mujer boliviana además de la belleza cultural, alegría, ritmo y colorido de los trajes realizados por manos bolivianas ante un masivo público que se dio cita a presenciar el desfile.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



LA BANDA POOPÓ DE URURO, QUE OFRECIÓ UN CONCIERTO ESPECTACULAR, FESTEJÓ TAMBIÉN SU 51 ANIVERSARIO EN LA PAZ, LA CIUDAD MARAVILLA DEL MUNDO.

Espectacular concierto de Banda Poopó

Una masiva concurrencia disfrutó anoche del concierto de la Banda Internacional Poopó que interpretó una variedad de temas de la música boliviana, además de otros ritmos como el rock y salsa.

El evento musical fue en homenaje a las fiestas julias, actuación que le puso un matiz especial en la Plaza San Francisco de la sede de Gobierno, donde los espectadores gozaron con la música, bailando, cantando y mostrando la alegría que caracteriza al pueblo paceño.

Los ciudadanos se sorprendieron con las interpretaciones de rock clásico, junto a la banda Témpano y la salsa con el grupo Guapachá. El comercio también formó parte de la fiesta, aunque las bebidas empañaron la fiesta de pafeña.